

Introduction	5
1. Quelques conséquences	6
2. Le chrétien et l'alcool	7
3. Que dit la Parole de Dieu à ce sujet ?	8
4. Comment être délivré de cet esclavage ?	9
5. Le chemin de l'obéissance	10
6. D'autres esclavages guettent le chrétien : le tabac, la drogue...	13
Conclusion : Une décision de cœur	14

Introduction

– *Quel est cet homme qui crie après ses enfants et sa femme, qui marche en titubant ?*

– *Un esclave.*

– *Un esclave, dites-vous ?*

– *Oui, un esclave. Il se croit libre de faire ce qu’il veut, mais il est asservi à l’alcool qui anéantit sa volonté et le ruine.*

Pourquoi donc tant d’êtres humains se laissent-ils prendre ainsi ? Très souvent ils sont malheureux et cherchent à oublier leur misère avec les boissons alcoolisées ; mais cet oubli ne dure pas. La déception qui suit n’en est que plus amère. Leur misère augmente, et il leur semble qu’ils ne pourront plus jamais être heureux.

Il y en a d’autres qui prennent du plaisir à boire des boissons alcoolisées avec leurs amis. Consciemment, ils se laissent peu à peu enchaîner et s’habituent à vivre dans un état de semi-ivresse qui témoigne de leur esclavage.

Dans l’un et l’autre cas, le corps s’accoutume à l’alcool. Boire devient un besoin qui exige d’être satisfait par une consommation d’alcool toujours plus importante. Dans quel terrible état tombe alors l’homme que Dieu a fait à son image !

1. Quelques conséquences

« *On ne se moque pas de Dieu; car ce qu'un homme sème, cela aussi il le moissonnera* »¹.

Le buveur moissonnera la pauvreté, la misère et la ruine de sa famille. L'argent nécessaire pour la nourriture et les vêtements viendra à manquer et le travail quotidien sera négligé. Les disputes, la méchanceté, la haine s'installeront dans le foyer. On verra le mari outrager et même battre sa femme. Le vice entré dans la maison, ouvre la porte à d'autres vices, comme le vol et l'adultère, qui entraîneront leur victime dans une dégradation toujours plus profonde.

Le corps et l'esprit subiront généralement de terribles conséquences constatées médicalement: la stérilité, la cirrhose du foie, la folie, et pour les enfants les malformations congénitales, l'épilepsie.

Les esclaves de l'alcool auront beau dire: mais nous sommes libres et nous nous arrêterons quand nous voudrons, ces conséquences ne nous atteindront jamais! Ce n'est là qu'un mensonge que le diable a réussi à mettre dans leur esprit. Ils sont finalement sa proie.

1. Galates 6. 7

La Bible résume les conséquences de l'ivresse en un mot : la *débauche*². La débauche est un état de relâchement et de corruption des facultés morales de l'homme ; ce dernier perd sa dignité de créature intelligente placée en rapport avec Dieu. Il est incapable de remplir ses obligations envers Dieu, envers son prochain, envers sa famille et dans son travail. Il est aussi privé de l'énergie et de la force de caractère nécessaires pour lutter contre les penchants naturels et les vices. Ceux-ci peuvent donc aisément se développer puisqu'ils ne rencontrent plus la résistance morale que Dieu a donnée à l'homme.

Celui-ci devient alors le jouet du diable !

2. Le chrétien et l'alcool

Un tel état peut être celui d'un incroyant, qui est encore esclave du diable, mais ne devrait jamais être celui d'un croyant. Malheureusement, la vie quotidienne et aussi la Bible nous montrent que le diable réussit à séduire certains chrétiens qui cherchent leur jouissance dans les boissons alcoolisées. Les conséquences de l'ivresse sont des plus désastreuses pour un croyant, car sa vie spirituelle

2. Éphésiens 5. 18

en est affectée. Il est affligeant de voir un croyant s'enivrer alors qu'il est appelé à ne pas livrer « ses membres » au péché, mais à Dieu pour la sainteté³. Les membres dont il est parlé ici sont les membres physiques, les capacités intellectuelles et affectives. Si vous les livrez à ce péché, vous détruisez vos facultés naturelles (physiques, intellectuelles et affectives) et spirituelles que Dieu vous a données et que le Saint Esprit voudrait employer dans le service pour le Seigneur. Au lieu d'expérimenter pratiquement que votre corps est le temple du Saint Esprit dans lequel vous devez glorifier Dieu, vous le mettez au service du péché. Au lieu d'être un témoin pour le Seigneur, vous donnez occasion de mépriser la foi chrétienne.

3. Que dit la Parole de Dieu à ce sujet ?

Citons quelques passages dans lesquels Dieu nous décrit les effets des boissons alcoolisées :

« Ne regarde pas le vin quand il est vermeil, quand il est perlé dans la coupe, et qu'il coule aisément ; à la fin, il mord comme un serpent et il pique comme une vipère : tes yeux regarderont les étrangères (les prostituées), et ton cœur dira des

3. lire Romains 6